



Costo de la alianza: gubernaturas Verde, alcaldías al PT

TELÉFONO ROJO

JOSÉ UREÑA

joseurena2001@yahoo.com.mx



Estos días pueden sellarse los acuerdos. Los partidos aliados del oficialismo, PVEM y PT, serán seducidos con posiciones a cambio de continuar su alianza con el Gobierno.

Muy barato:

Al primero le darían un máximo de dos candidaturas a gobernador -ellos quieren San Luis Potosí, Quintana Roo o Nayarit- porque tienen cuadros competitivos.

En tierras potosinas la senadora Ruth González Silva, esposa del gobernador Ricardo Gallardo, está al frente de las encuestas en la competencia.

-No necesitamos ir en alianza con nadie. Con Morena o sin Morena ganamos San Luis -coinciden en diálogos separados los senadores verdes, Manuel Velasco y Luis Armando Melgar.

Han asumido, y seguramente en horas lo demostrarán en su encuentro con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, la inutilidad de una negociación por la tierra de Gonzalo N. Santos.

Con un problema: como aliados romperían los propósitos presidenciales de acabar con el nepotismo en el 2027, aunque la Constitución -cortesía de Adán Augusto López- haga obligatoria esta disposición hasta 2030.

TAMBIÉN AMLO PARTICIPA

Quintana Roo es distinto.

Ahí contienden el senador Eugenio Gino Segura, en quien la gobernadora Mara Lezama tiene sus complacencias, y el responsable de Aduanas, Rafael Marín Mollinedo.

Es el favorito de Andrés Manuel López Obrador y como tal muchos quieren quedar bien con el hombre de Macuspana, al grado de organizarle actos, mitines, comidas y muchos actos para fortalecer su presencia.

Eso se decidirá en las alturas.

Como alternativa el gobierno puede ofrecer la candidatura a la senadora Jasmine María Bugarín en Nayarit y de esa manera el PVEM vería satisfechos sus apetitos políticos.

En adición tendría diputaciones de mayoría o plurinominales -será necesario esperar cómo queda la reforma electoral- como compensación a sus servicios.

Más barato saldrá el PT de Alberto Anaya, quien ya dialogó con la secretaria Rosa Icela Rodríguez y sabe qué tendrá y cómo se lo darán, pero de menor impacto.

Los petistas quieren Zacatecas -la senadora Geovanna Bañuelos tiene presencia-, pero al final quizás quede en dos capitales, precisamente Zacatecas y Durango.

No le son extrañas esas alcaldías, pues ya las gobernó en el pasado y ahora debe reivindicarlas.

Es un escenario posible.

MÁS AJUSTES EN SEDENA

1.- Todavía faltan ajustes por la cascada de cambios en la Secretaría de la Defensa Nacional.

El general Enrique Covarrubias López dejó la Subsecretaría por edad (65 años) y fue sustituido por Enrique Martínez López, quien era oficial mayor.

Son dos posiciones importantes desde donde, con el aval del secretario Ricardo Trevilla, se dictarán nombramientos en regiones militares y jefaturas de zona.

Quiérase o no, afectará las estrategias de seguridad y la coordinación con las autoridades civiles, en especial el secretario Omar García Harfuch.

Ojalá veamos mayores resultados.

Y 2.- En el escritorio de Félix Salgado Macedonio hay una carta firmada por el obispo auxiliar de México, Héctor M. Pérez.

Se la envió con motivo del 69 aniversario del senador guerrerense y con una felicitación general: "Reciba un cordial y fraternal saludo a nombre de los Obispos de México".

Lo hacen, señala, por compartir "la gratitud por la vida con usted" y que "nuestra Señora de Guadalupe, Patrona de México y Emperatriz de América, lo cubra con su manto y le dé fortaleza para seguir adelante en su misión de servicio a la sociedad".